



Justicia Social

Yo, cuando estoy en el frente y permanezco allí, tengo mucho miedo; lo tengo a los cañones, a la aviación, a las ametralladoras; pero me acuerdo de que soy socialista, que estoy junto a los socialistas y permanezco en mi puesto.

(González Peña)

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

III Época - Año VII - Mahón, sábado 7 de Agosto de 1937 - Núm. 374

Nuestro Partido celebró el domingo un importante mitin en Madrid

Intervinieron Gómez Egido, López, Lamonedada y González Peña

Madrid.—Organizado por la Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero, se celebró el domingo último en el Cine Bilbao un mitin de propaganda socialista, que ha sido radiado a toda España y a los locales del Teatro Fontalba y Cine Durruti. Todos ellos estaban repletos de público.

DISCURSO DE GÓMEZ EGIDO

Gómez Egido, presidente de la Agrupación Socialista Madrileña, intervino en primer lugar, diciendo que este acto ha de marcar una etapa en el resurgimiento de la unidad. Dirige un saludo a todos los camaradas del frente. Dice que desea dar una explicación sobre la organización de este acto. Ha habido necesidad de hacerlo con alguna precipitación, no habiendo podido conseguir locales más amplios.

A la Agrupación Socialista y al Comité de Madrid le interesan principalmente, sobre todas las demás cuestiones, el mantener una unidad tan unánime de nuestro Partido, que no haya nada ni nadie que la pueda romper. (Grandes aplausos).

DISCURSO DEL COMPAÑERO LOPEZ

A continuación, el camarada José López y López, de la Agrupación S. M., hace uso de la palabra. Empieza su discurso aclarando el motivo por el cual no lo ha iniciado con la palabra «camaradas»; y lo he hecho así, porque a raíz de formarse el Consejo municipal, se acordó por unanimidad que en aquella casa todos, consejeros, empleados y obreros nos llamaríamos camaradas y he podido comprobar que ha habido personas que no han sabido responder al significado de esta palabra. El que fué secretario del Ayuntamiento de Madrid, Berdejo, al que llamamos y nos llamó camaradas, escudándose en un carnet, pudo salir de Madrid y hoy se encuentra entre los facciosos.

Vengo a defender la unidad. Considero conveniente la formación del Partido único del proletariado, sin determinar aquí las condiciones y características y las bases sobre las que se ha de alimentar esta fusión, y digo fusión mejor que unidad, de los dos Partidos hermanos. En esta fusión yo considero que deben ostentar cargos públicos de representación popular aquellos afiliados que lleven por lo menos dos años de permanencia en las filas de cualquiera de los dos Partidos. En el orden sindical, opino exactamente lo mismo, esto es, que no pueden tampoco ocupar cargos directivos en nuestros Sindicatos aquellos que han ingresado recientemente. Os recuerdo que en el Partido bolchevique, en Rusia, no entra quien quiere, sino después de demostrar durante meses que es digno de la confianza del Partido. El carnet no es patente de honradez, de dignidad ni de disciplina. Es el hombre el que ha de demostrar estas cosas.

Dice que se discute el temor de si se hace la guerra o la Revolución. No creo que se pueda pensar en estas cosas. Que nadie crea que es más conveniente ganar la Revolución, aunque se pierda la guerra. Hemos de luchar contra ese error. Más daño que las balas de Franco y que los proyectiles de los obuses que lanzan contra Madrid, nos han hecho en Inglaterra y Francia las incautaciones y los ensayos, los conatos de Revolución contra el Gobierno, en Mayo último, en Barcelona, las amenazas constantes.

Habla a continuación de la actitud de Inglaterra y de Francia que no juegan limpio en el problema español.

DISCURSO DE RAMON LAMONEDA

Hace uso de la palabra el camarada Ramón Lamonedada, secretario del Partido Socialista.

Estamos aquí, comienza diciendo, en cumplimiento de acuerdos de un Comité Nacional, de abrir una campaña de propaganda para ratificar que nuestro Partido piensa y existe.

Queremos explicar además la posición del Comité Nacional, posición que puede y debe ser compartida por todos. Venimos con la simple advocación de socialistas, sin más aditamentos, porque no nos hacen falta otros apellidos.

Nosotros no debemos admitir dentro de nuestro Partido más que dos clasificaciones: la de socialistas, que lo son porque lo son y no porque lo dicen, y la de socialistas que por mucho que lo digan, no lo son porque no pueden serlo.

Nuestro Partido se ha reunido para, en general, suscribir los puntos de vista sustentados por la Comisión Ejecutiva desde que comenzó la guerra. El Pleno nacional no ha hecho más que subrayar, y en algunos casos cooperar a aquella posición de la Comisión Ejecutiva.

Uno de los motivos principales de la convocatoria del Comité Nacional ha sido el problema de la unificación, y hemos de atemperar nuestras conductas a las resoluciones adoptadas; no porque son resoluciones nuestras, sino porque están dentro de ellas todos los matices del pensamiento del Partido en torno a la unidad.

Los Comités de Enlace para la unidad han de limar todas las asperezas que puedan surgir. La fusión ha de tener su iniciación de arriba a abajo, porque arriba es donde los Partidos tienen sus órganos rectores.

Lo mejor es hablar menos de la unidad, porque muchas palabras puestas al servicio de la unidad política y sindical, pueden destruir una y otra.

Habla de las Juventudes Socialistas que hace poco más de un año realizaron su unificación con los comunistas.

El Comité Nacional no ha querido dar la espalda a este problema porque el Partido no quiere ser un Partido sin Juventudes, y estrecha sus relaciones con esas Juventudes que luchan, que tienen un ideal y que sabe cuál es la meta de su vida.

El Comité Nacional ha adoptado también una resolución sobre política general porque era necesario saber nuestra posición en cuanto a la guerra y a la Revolución.

No renunciamos a la realización máxima de los ideales socialistas. Sabemos la cantidad de Revolución que lleva en sus entrañas esta guerra. Somos un Partido serio que sabe que el mundo capitalista no termina en los Pirineos y en el Estrecho. Nuestra obsesión es servir al Gobierno del Frente Popular, y ganar la Revolución que es ganar la guerra, sin claudicar y sin que pierdan color los rojos estandartes de nuestros ideales.

Somos revolucionarios y queremos sembrar en lo profundo de los surcos, no en la superficie de terrenos no preparados.

Dice que el Partido es pobre, pero honrado. Lo decimos con orgullo—añade. Nuestro Partido, pequeño o grande, queremos que esté asentado sobre el sacrificio espontáneo de nuestros afiliados. Estamos seguros de que en esa sobriedad y con honradez de conducta tenemos asegurado el porvenir. Las acciones de honradez, a medida que avanza la Revolución, se van a cotizar muy altas. (Enorme ovación).

Nuestro Comité Nacional ha dicho que la Ejecutiva del Partido estará con aquel socialista que tenga la responsabilidad del Gobierno, ahora, con o siempre, cuando haya que salvar situaciones difíciles y salvarlas en una solución socialista, para que no derive hacia otras peligrosas. Nosotros utilizaremos los hombres que tengamos, y una vez elegidos, no preguntaremos el nombre, sino el número del carnet. ¿Es socialista? Pues no nos importa que se llame Largo Caballero, Negrín... (Los aplausos corren el final de la frase).

Rechaza que la Ejecutiva no haya desarrollado en los primeros meses de la guerra una gran actividad para la guerra, para España y para nosotros.

Lo que hace grandes a los Partidos es su salud, su cohesión. No los que elevan a ciertos hombres y los destruyen después en provecho de sus partidos. Nosotros somos un Partido que tiene hombres en cantidad y en calidad; y nuestro partido quiere que España esté regida por el puñado de los mejores.

Recuerda la orden del Comité Nacional que impone la disciplina. Creemos—dice—que lo conseguiremos sin tener que imponerla; pero si fuera necesario lo haríamos sin afeanamientos persecutorios.

Añade que el Partido Socialista es el eje de la guerra y la Revolución en España y quiere ser el eje de un cambio de política internacional.

Queremos en torno a nosotros a todos los socialistas. No preguntamos por los apellidos, sino que sean socialistas, y así, marchar después con los camaradas comunistas a la formación del Partido único. Ello contribuirá enormemente a ganar la guerra y a administrar lo que nos han dejado en herencia. Aquí hay manos seguras y voces seguras para hacerlo, porque han sabido vencer en la guerra y preparar la Revolución. (Atronadores aplausos).

DISCURSO DE GONZALEZ PEÑA

Al levantarse a hablar, González Peña es acogido con una gran ovación.

Sus primeras palabras son para decir que no crea el Partido Socialista que estamos en momentos de discusión. Personalmente al acercarse a la tribuna, siente escalofríos.

Los hombres que venimos de regiones donde, como en Madrid, se lucha y se sufre privaciones por el deseo de ganar la guerra, sentimos escalofríos cuando hablamos en Madrid.

A los hombres del Norte, Madrid embargó nuestra emoción. Todos sentimos hacia vosotros, no sólo admiración, sino que nos sentimos inferiores.

Si hasta ahora Madrid fué para nosotros, antes de la guerra y durante ella, la capital de España, después de vuestra heroica defensa, es la capital espiritual de la República. Por eso nosotros declaramos esa grandeza espiritual y nadie podrá apropiarse de ella. Es demasiada la grandeza de Madrid, lo que lucha, para que haya alguien que quiera despojarla de esa grandeza.

Se dirige a los luchadores del frente del Centro y les dice que es necesario que sigan como hasta ahora.

En España—añade—hay una cuestión previa, que es ganar la guerra, y el que quiera hacerlo a costa de sangre vertida en el campo de batalla y aprovecharse de la retaguardia para hacer obra particular, tenemos que decirle que no está a tono con la grandeza espiritual de Madrid. (Ovación).

Recuerda que en otros tiempos se hablaba de caudillos y de héroes de mito. Esto podían hacerlo los militares sublevados, las oligarquías de otros tiempos; pero cuando es un pueblo el que se defiende y el que hace la guerra, no hay caudillos ni héroes, porque es el pueblo quien sufre a aquéllos, por grandes cosas que hagan.

Afirma que el heroísmo y la grandeza de Madrid ha traspasado las fronteras. Vuestra conducta en vanguardia y en retaguardia ha sido tan ejemplar, que la ha contagiado a otras regiones.

El Partido Socialista puede venir a esta tribuna arrogante y orgulloso, y si fuera ambicioso, a pasar la factura; pero no lo hará jamás. Y quiero decir que los dos frentes más importantes habidos al principio de la guerra, fueron Madrid y Asturias, las dos provincias de una tradición de cincuenta años de Socialismo.

No hemos hablado de esto porque hemos entendido que tanto importaba el simpatizante como el antifascista, y no habría un general como vuestro Miaja, que os lleva a la victoria, si antes no hubiese habido un pueblo educado en la masa de un Partido. (Enorme ovación que corta la frase).

Cuando hablamos del Ejército de Madrid, sentimos emoción. Por ello, cuando Madrid estaba en peligro, nuestro frente se movilizó. Así pudo decir Miaja que si hubiese muchos frentes como Asturias, no peligraría Madrid.

Nos habéis pagado con creces. Y si vuestra ofensiva en nuestro frente no hubiera tenido más valor que haber descongestionado el Norte de la invasión extranjera, ya hubiera tenido un gran valor como objetivo. Vosotros nos prestasteis solidaridad eficaz, que vale mucho más que esos telegramas encendidos que recibíamos de otras regiones, pero que, a la vez, estaban hablando de la separación de España.

Los madrileños y los del Norte son los que más necesidades han pasado y no hemos planteado ningún conflicto al Gobierno, ni lo haremos jamás. (Muchos aplausos).

Afirma que no le cabe duda de que la guerra será ganada, pero es cosa de tiempo.

La guerra—añade—ha tenido tres periodos: el primero cuando luchaba el entusiasmo del pueblo en primer lugar. Recordamos aquellos días cuando las municiones explotaban antes de salir del cañón, cuando con escopetas queríamos oponernos a las ametralladoras, cuando luchábamos con dinamita, porque no teníamos otra cosa. El coraje del pueblo logra detener a los facciosos. Más tarde se organiza el Ejército y unas veces hemos ganado batallas y otras las hemos perdido.

Estamos en la tercera fase; tenemos un Ejército popular y nos lo demuestran las recientes operaciones del Centro. El enemigo se dará cuenta de esta verdad. Pues a este Ejército hay que darle la técnica correspondiente, porque ese Ejército es de todos, es de España.

Queremos un Ejército de unidad, lleno de entusiasmo, de entendimiento, en el que no hay caudillos, porque no hay nada que más perjudique a la guerra que los caudillos.

Donde haya un valor, incorporarlo al Ejército; pero hacerlo con valor.

El Partido Socialista quiere que todos cumplan con su deber. El militar que, impulsado por coraje y disciplina, empuña las armas y vista un uniforme, que sólo sea militar, de la misma manera que el camarada llevado al control de una fábrica o taller, que se despoje de su investidura militar y tenga en cuenta que sólo representa al Estado, a España. (Aplausos).

La guerra hay que ganarla con eficiencia, no con heroísmo.

Yo, cuando estoy en el frente y permanezco allí, tengo mucho miedo; lo tengo a los cañones, a la aviación, a las ametralladoras; pero me acuerdo de que soy socialista, que estoy junto a los socialistas y permanezco en mi puesto. (Grandes aplausos).

Nosotros agradecemos esas admiraciones y emoción que nos vienen, pero agradecemos mucho más cuando la toma de Bilbao, que aquella mirada penetrante nuestra hacia el Golfo de Vizcaya se hubiese visto satisfecha algún día con la aparición de los aviones rojos que hubiesen impedido el avance del ejército extranjero por el Norte. Era aquellos días en que la lucha empezaba apenas clareaba el día y terminaba avanzada la noche. Entonces hubiera sido mucho más eficaz una simple autorización para que pasaran nuestros aviones, que todos los encendidos telegramas con palabras de adhesión e incluso de sollozos de algunos militantes.

Nosotros hemos elegido, también, el eje que nos lleva hacia Moscú, porque Rusia es donde se ha realizado la Revolución más profunda en defensa del proletariado.

Como españoles, nuestra orientación va hacia Rusia no sólo por la gran ayuda que nos ha prestado y presta en la guerra, sino por lo que ha de darnos después en la paz.

Rusia, Méjico y esos otros países avanzados serán los que nos libren de las torturas de la postguerra.

Vuelvo a referirme a que vosotros, madrileños, habéis descongestionado los frentes del Norte con vuestras recientes batallas, con vuestro innegable heroísmo.

A eso nosotros tenemos que contestar diciendo que el Norte está presente; que el Norte cumplirá las órdenes que reciba de nuestro Alto Mando, y el Norte no será vencido ya, porque tiene un Ejército regular, salido del pueblo. Trabaja con entusiasmo para el día en que sea merecedor de la victoria; si pudieran salir de sus tumbas los millares de hermanos caídos en esta guerra bárbara y contemplamos, puedan decir: «Volvemos tranquilos a nuestras tumbas porque vemos que habéis sabido administrar la sangre generosa que nosotros vertimos». (Enorme ovación).

El presidente resume el acto con un ¡viva el Partido Socialista! contestado entusiastamente.

La orquesta interpreta la Internacional y el Himno de Riego, mie tras el público da vivas a la República, al Partido y a España.

Justicia Social

Viajeros procedentes de Gibraltar confirman la sublevación de Granada. La lucha fué entre españoles y moros contra los italianos. Se ejecutaron numerosas personas y circula el rumor de que en la refriega murió el general Cabanellas. (Febus).

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:

Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Nacional y Extranjera



VALENCIA 6 - El texto del parte facilitado a las 24 horas por la Sección de Información es como sigue:

EJERCITO DEL CENTRO

La criminal artillería facciosa cañoneó intensamente el casco urbano de Madrid.

En Villanueva del Pardillo nuestras tropas en un reconocimiento efectuado, cogieron una ametralladora y varios fusiles.

EJERCITO DEL ESTE

Las baterías facciosas cañonearon nuestras posiciones de la Sierra de Cucalón y las últimamente conquistadas.

EJERCITO DEL SUR

Escasa actividad traducida en ligeros tiroteos.

TERUEL

Intensa presión facciosa sobre nuestras posiciones, siendo reiteradamente rechazados varios ataques.

Las baterías republicanas hicieron fuego de concentración sobre las posiciones enemigas de Cerros y las situadas al SO. de Bezas, de las cuales fué desalojado el enemigo.

La artillería facciosa cañoneó nuestras posiciones de Bezas y Zarriaza.

EJERCITO DEL NORTE

Cañoneo enemigo sobre nuestras posiciones de Peñaleón y Villa Santa. En Alen, la artillería republicana cañoneó intensamente varias concentraciones enemigas.

Otras luchas hay que añadir a las que han tenido lugar en el campo faccioso en Granada, Motril y Aguilar de Campóo. Desde nuestras líneas oyóse violento tiroteo de fusil y ametralladora en Toledo, registrándose la huida de nutridos grupos, que marchaban fuera de la capital.

EL PARTE DE AVIACION

La aviación republicana, bombardeó el aeródromo de Garrapinillo (Zaragoza) donde había 18 aparatos rebeldes. Las bombas cayeron en medio de la concentración de aviones.

Se bombardearon en Teruel las posiciones enemigas de Beza y Campillo sin que la aviación facciosa lograra alejar a nuestros aparatos.

En el Norte se bombardeó una concentración de camiones en la estación de Aguilar de Campóo, Revilla de Pomar y carretera de dicho pueblo.

Sublevaciones entre los rebeldes en el frente Centro.

Nuestros aviones lanzan más de 60 millones de proclamas

En el frente de la Ciudad Universitaria y en el Puente de los Franceses cerca del río Manzanares, se han oído hoy fuertes tiroteos en las trincheras facciosas.

Algunos evadidos han confirmado que varios intentos de sublevación se han producido en el sector de la Ciudad Universitaria.

Las tropas republicanas se han empleado toda la mañana en fortificar las posiciones conquistadas últimamente en el sector de Carabanchel.

Toda la prensa madrileña comenta los levantamientos sucedidos en Granada, Málaga y Motril. Después de la ofensiva del Centro, han sido lanzadas en el campo rebelde más de 60 millones de proclamas por medio de la aviación y por los tanques republicanos por medio de bombas especiales de cartón.

Se ha formado el Comité Nacional de Enlace U. G. T. - C. N. T.

Valencia.—La Ejecutiva de la U. G. T. en su última reunión, quedó informada de la constitución del Comité Nacional de Enlace, integrado por tres representantes suyos y tres de la C. N. T.

Acerca de la denuncia formulada por el periódico «Frente Rojo» relacionada con la actuación de grupos extremistas que se disponen a provocar disturbios, la Ejecutiva afirma que ninguna organización de la U. G. T. participaría en esta clase de actos y si alguna lo hiciera, sería inmediatamente expulsada.

Como el asunto reviste gravedad, dicha Ejecutiva se ha dirigido al Gobierno pidiéndole lo remita al Fiscal General de la República con objeto de que sean castigados quienes hayan intentado provocar disturbios y caso de no resultar cierta la denuncia, que sean juzgados los propagadores de bulos. (Febus).

Importantes acuerdos de la Ejecutiva del Partido Socialista

Valencia.—La Ejecutiva Nacional del Partido Socialista examinó hoy la situación política, estudiando las últimas determinaciones del Gobierno. También ha dado cuenta de numerosas cartas de felicitación recibidas a raíz de las resoluciones adoptadas para restablecer la disciplina del Partido.

Se ha acordado desautorizar la convocatoria de los Congresos de las Federaciones de Alicante y Jaén por tener carácter fraccional.

Acordóse asimismo autorizar la celebración del Congreso de la Federación Socialista de Baleares a celebrar en Mahón, convocado al objeto de reorganizar dicha Federación Provincial y que en el mismo represente a la Ejecutiva, el camarada Ignacio Ferretjans. (Febus).

González Peña, el presidente de nuestro Partido, hace unas interesantes declaraciones sobre la unificación de los Partidos marxistas

Madrid.—De una Interviu celebrada con González Peña por un redactor de «Informaciones», hemos recogido los siguientes conceptos sobre unificación de los Partidos marxistas.

Dice González Peña: «Mi opinión, naturalmente, está reflejada en los acuerdos de nuestro Comité Nacional. Nosotros, socialistas, creemos que para que sea una realidad la unificación, es necesario que antes hagamos una experiencia de unificación, trabajando juntos por medio del Comité de Enlace.

Si en el transcurso de esa experiencia resolvemos, de común acuerdo, el problema de la guerra, que es el afán de todos, habremos dado un gran paso hacia la finalidad perseguida.

Si surgieran inconvenientes, procuraríamos orillarlos en todo instante. Es innegable que todos sentimos la necesidad de la unificación, pero lo más importante es que todos estemos en condiciones de llegar a ella.

El Partido Socialista, con la misma lealtad que contrae siempre en todos sus compromisos, va a la unificación en la mejor disposición.

La retaguardia debe estar identificada con los frentes. Ganar la guerra es nuestra preocupación fundamental, y al logro de este importantísimo objetivo, debemos con-agrar todos nuestros esfuerzos.

Diserta ampliamente acerca de la diferencia entre una guerra y una revolución.

Expresa luego la fe en la victoria con las palabras siguientes:

«No puede haber más final que el triunfo pleno de la República española, pues a estas alturas, nadie por in-jenuo que fuese, puede admitir la posibilidad de una inteligencia con los que se sublevaron contra la República. Quien tenga más medios económicos, será indiscutiblemente quien gane la guerra. El ejemplo lo tenemos en la guerra europea. Alemania, al igual que ahora, fué ejército invasor. Los aliados no le tomaron ni un solo palmo de terreno. Sin embargo, dió por terminada la guerra y firmó como nación vencida.

En España, nuestra economía, sin duda alguna, es muy superior a la del enemigo; lo que, unido a la existencia de nuestro Ejército, acortará el plazo para la victoria, sin que, naturalmente, podamos precísarlo.»

Desde el 31 de Julio hasta el 8 de Agosto se está realizando la Semana en favor de España, organizada por las Internacionales socialistas y sindicales, consistentes en grandes concentraciones en las principales ciudades del mundo, llevando como conclusión a esos grandes comicios, propuestas del Partido Socialista Obrero Español y de la U. G. T.

A ésta seguirán otras semanas de agitación hasta lograr que la presión de esta reacción proletaria obligue a los Gobiernos de sus países a ceder a lo que se demande en esas conclusiones, que es poner en vigor el pacto de la Sociedad de Naciones, declarando que España es víctima de una agresión de otros países pertenecientes a la Sociedad, concediéndole el legítimo derecho del libre comercio.»

La reunión del Comité de No Intervención

Londres.—Esta tarde, a las tres horas, se reunió bajo la presidencia de Mr. Plymouth, el Comité de No Intervención. La reunión duró escasamente una hora, siendo aplazada «sine die». Los representantes alemán e italiano, así como los de Francia y la U. R. S. S., mantuvieron los puntos de vista ya registrados en días anteriores, sin que se llegase a un acuerdo. Fué nombrada una ponencia técnica que resolverá los incidentes del control naval.

Se espera la actitud que tomarán Alemania e Italia, de acuerdo con su política seguida hasta hoy, y que puede traer consigo consecuencias graves.

La ofensiva leal en los frentes de Aragón

Londres.—La agencia Reuter comunica haber sido iniciada una violenta ofensiva republicana en todos los frentes de Aragón.

La artillería leal batió con gran eficacia los objetivos militares de Huesca, sobre los que disparó en el día de hoy 5.000 granadas de varios calibres. El ataque sobre Teruel ha sido iniciado por la aviación republicana que en número de 60 aparatos, ha bombardeado con éxito y por tres veces, los objetivos de Teruel, de donde ha sido evacuada toda la población civil, no quedando más que la militar que vive en los refugios y cuevas, pues la artillería y aviones gubernamentales hostilizan sin descanso.

El conflicto chino-japonés

Shangay.—Los japoneses han llevado las operaciones militares al sector del ferrocarril de Pei Pekín a Chuyua.

La ciudad de Nankín ha sufrido el cañoneo y ha sido ametrallada desde los aviones.

El día 2 de Agosto, por la mañana, ocho aviones japoneses atacaron Nankín. Media hora más tarde, diez aparatos más bombardearon la ciudad, mientras que al mismo tiempo la artillería abría intenso fuego de cañón.

Las contradicciones de los periódicos italianos

Roma.—Los periódicos italianos hablan de la intervención y ni siquiera se ponen de acuerdo de lo que ellos llaman ya con todo descaro, legión italiana.

Estas contradicciones llegan a veces a límites insospechables. Véase un botón de muestra:

El periódico «Lavoro Fascista» del día 13 de Julio, refiriéndose a la batalla de Brunete dice: «Ante Brunete el enemigo ha perdido 6.000 hombres».

Mientras que por su parte «Il Polo d'Italia» del 13 del mismo mes, afirma: «La ocupación roja de Brunete se ha efectuado sin disparar un tiro».

Construcciones militares a costa de los campesinos

Berlín.—En la región del Sarre se construyó, durante el año pasado, una carretera de comunicaciones a través de los campos dedicados al pasto, cuya finalidad está exclusivamente destinada a los militares.

Los campesinos se dirigieron por escrito a las autoridades protestando de háberseles arrebatado terrenos de pastos. Pero los campesinos se quejaron en vano y fueron sencillamente expropiados en contra de su voluntad.

La solidaridad checoslovaca

Praga.—En la región de Breuen Ostrau han sido recaudadas más de 150.000 coronas para la España leal.

Huyendo del infierno fascista

Gibraltar.—El número de refugiados de la zona rebelde aumenta en proporciones verdaderamente alarmantes.

En los últimos días, más de cien fugitivos del territorio rebelde, buscan asilo en esta plaza.

Son muchas las personas que cruzan a nado la bahía. Para impedirlo, las autoridades de la zona rebelde han prohibido a la población tomar baños de mar.

Advertencias al Japón

Londres.—«The Times» dirige esta mañana en su artículo de fondo, serias advertencias al Japón.

El periódico pretende que el Japón si resultara vencedor, sería ver.cido, porque perdería sus amistades internacionales.

Digna actitud de 40.000 marineros de los Estados Unidos

Nueva York.—Cuarenta mil marineros del litoral del Pacífico, de los Estados Unidos, declararon la huelga de media hora en señal de protesta contra la intervención de Alemania e Italia en el conflicto español, así como contra la yugulación de las libertades democráticas en dichos países fascistas.

Hedilla debe la vida a Hitler

París.—Comunican de Hendaya que el ex jefe de Falange, Manuel Hedilla, que fué condenado a muerte y después indultado, fué debido a la intervención personal de Hitler. (Febus).

Juventud Socialista Unificada de Mahón

Se convoca a todos los militantes mallorquines de esta Juventud, a la reunión que tendrá lugar hoy sábado día 7 del corriente, a las tres de la tarde, en el local de la misma, Doctor Llanós, 55.

Esperando vuestra asistencia, queda vuestro y de la causa.—El Secretario General, Gaspar Melsión.

Actividad de nuestra aviación en el frente de Santander

Santander.—Nuestra aviación ha actuado con gran intensidad en este frente, bombardeando una concentración facciosa entre Villallano y Aguilar diezmándola.

También quedó destruída la línea del ferrocarril entre las estaciones de Aguilar y Villallano. Fueron asimismo bombardeados los objetivos militares de Villaescusa, Revilla, carretera de Salinas a Aguilar y Palencia. (Febus).

Otro mercante inglés entra en el puerto de Gijón

Gijón.—Ha entrado en este puerto el vapor mercante inglés «Bran Hill» cargado de víveres.

En Avilés ha entrado el mercante «Branden» con objeto de recoger evacuados. Con éstos suman cinco los buques que han burlado el pretendido bloqueo de los puertos de Gijón y Santander. (Febus).

La aviación facciosa sobre Sagunto y Valencia

Sagunto.—A las seis de la madrugada arrojaron 20 bombas sobre la barriada del puerto, ocasionando un muerto y 19 heridos. (Febus).

Valencia.—A la 1'30 tarde sonaron las sirenas por advertirse la presencia de cinco trimotores facciosos, los cuales fueron ahuyentados por nuestros cazas. (Febus).

La hazaña de un joven tanquista

Madrid.—Un joven tanquista, de 19 años, ha realizado una valiente hazaña en el frente de Brunete.

Este muchacho fué hecho prisionero con su tanque después de ser herido en una pierna. Fué confiado a un teniente y un suboficial alemanes que debían encargarse de su conducción ante el Estado Mayor rebelde.

Con tal fin, los alemanes le obligaron a subir a un tanque. Apenas instalado y mediante un movimiento rápido y audaz, se apoderó de los mandos, y a pesar de la resistencia de los alemanes, puso en marcha el tanque hacia las líneas republicanas.

Los rebeldes abrieron intenso fuego contra él, pero a pesar de todo, el valiente luchador del pueblo logró llegar ante el jefe de División con un tanque y dos prisioneros alemanes. El tanquista cuyo nombre no se hace público por tener toda su familia en el campo faccioso, ha ingresado en el Hospital donde ha sido hospitalizado.

Hacia la normalidad administrativa en Aragón

Barbastro.—Ayer comenzó la reunión del Pleno del Frente Popular de Aragón, asistiendo numerosas representaciones de entidades políticas y de la U. G. T. de las tres provincias de la región y los diputados a Cortes De Castro, Tejero, Joven, Castillo y Borderas.

Todos los asistentes han coincidido en que la política desarrollada por el Consejo de Aragón, ha sido funestísima para la economía aragonesa. Es seguro que la asamblea se pronunciará por la creación de un organismo interprovincial, proponiendo al Gobierno el nombramiento de un gobernador general. Todo ello para terminar con la nefasta labor del anterior Consejo, dirigido y controlado por elementos de la C. N. T.

Sociedad de Camareros U. G. T.

El señor Delegado del Gobierno en oficio de 4 de los corrientes me dice lo siguiente:

«He de significar que esta Dependencia tiene conocimiento de que en determinados cafés, bares, etc., y con el consentimiento de los camareros empleados en los mismos, se han expandido consumiciones a precios superiores a los fijados, y como no es adecuado que se produzcan diferencias sobre el particular, espero que esa entidad r. corderá a todos sus afiliados la obligación que tienen de cuidar de la estricta observancia de las tarifas vigentes en la actualidad, para evitar que la infracción de las mismas dé lugar a la imposición de sanciones.»

Lo que al hacerlo público para conocimiento de todos los afiliados, me permito interesar de todos aquellos que presten servicios en cafés, bares, etc., velen para la máxima observancia de la nota de precios que rige en cada establecimiento y que fué concebida por esta Sociedad y a robada por la Delegación del Gobierno.

Mañá 6 de Agosto de 1937.—El Presidente, ALBERTO SEGÚI.